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«Уралочки» отправились на чемпионат Европы 
Евгений ЯЧМЕНЁВ

На чемпионате Европы  
по волейболу среди женских  
команд, который пройдёт 
сразу в четырёх странах, 
«Уралочку» будут представ-
лять четыре волейболистки, 
призванные в сборные Рос-
сии и Белоруссии.

Главный тренер нашей на-
циональной команды Серджо 
Бузато дал отдохнуть боль-
шой группе лидеров после Игр 
в Токио, а среди тех, кого ита-
льянец пригласил на предстоя-
щий турнир, есть центральная 
блокирующая уральских «яще-
риц» Елизавета Котова и ди-
агональная нападающая Ксе-
ния Смирнова. Сыграет на чем-
пионате Европы и либеро Да-
рья Пилипенко, которая в меж-
сезонье перешла из «Уралочки» 
в «Енисей». 

Также в составе сборной 
России связующие: Евгения 
Старцева (без клуба), Полина 
Матвеева («Заречье-Одинцо-
во»), диагональная: Анна Лаза-
рева («ИБК Алтос», Корея/ «Фе-
нербахче», Турция), блокиру-
ющие: Юлия Бровкина («Ени-

сей»), Екатерина Енина («Ди-
намо» Москва), доигровщицы: 
Ирина Капустина («Индезит», 
Липецк), Татьяна Кадочкина 
(«Динамо-Ак Барс»), Арина Фе-
доровцева («Динамо-Ак Барс»/ 
«Фенербахче»), либеро: Тама-
ра Зайцева («Динамо» Красно-
дар/ «Локомотив»). 

«Чемпионат Европы — это 
большой шанс для игроков, ко-
торые раньше не были на пер-
вых ролях, – цитирует глав-
ного тренера сборной России 
РИА «Новости». – Хочу увидеть 
агрессивную игру в нашем ис-

полнении, силовую подачу, хо-
рошую защиту. Хочу понять, 
кто способен на это помимо ве-
теранов. И я настроен оптими-
стично. У нас собралась хоро-
шая команда. У нас, как всегда, 
высокие амбиции. Думаем о по-
падании на подиум».

Помимо «уралочек» в сбор-
ной России есть ещё и доигров-
щица свердловской команды 
Вера Костючик, выступающая 
за сборную Белоруссии.

Чемпионат Европы в этом 
году проходит с 18 августа по 
4 сентября в Сербии, Хорватии, 

Болгарии и Румынии. Сборная 
России матчи группового этапа 
проведёт в Белграде с коман-
дами Франции (20 сентября), 
Азербайджана (22-го), Бельгии 
(23-го), Сербии (25-го), Боснии 
и Герцеговины (26-го). Для вы-
хода в 1/8 плей-офф надо зани-
мать место в первой четвёрке.

До 1991 года безогово-
рочным лидером европейско-
го женского волейбола была 
сборная СССР, становившаяся 
чемпионом континента три-
надцать раз. За последующие 
тридцать лет сборная России 
выигрывала чемпионат Евро-
пы шесть раз, в том числе в 
2013 и 2015 годах. Два последу-
ющих турнира (2017, 2019) за-
вершились триумфом Сербии. 

В рейтинге Международ-
ной федерации волейбола жен-
ская сборная России занимает 
пятое место – выше США, Бра-
зилия, Китай и Турция. 

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Пётр КАБАНОВ

Правительство РФ утвер-
дило новые правила ока-
зания услуг зрителям в ки-
нотеатрах. Они начнут дей-
ствовать с 1 марта 2022-го. 
Изменения были внесены в 
документ 1994 года. В част-
ности, теперь кинотеатры 
обяжут предупреждать, 
сколько будет длиться ре-
клама перед сеансом. 

Задумывались вы или нет, 
но ваше пребывание в ки-
нотеатре регламентировано 
постановлением правитель-
ства. Такой документ ещё за 
подписью Виктора Черно-
мырдина появился в 1994 го-
ду. Он определял общие пра-
вила «по киновидеообслу-
живанию населения». Ну, на-
пример, там были положе-
ния о том, что предприятия 
обязаны обеспечивать «каче-
ственный показ киновидео-
фильмов и поддерживать не-
обходимый уровень техниче-
ской оснащённости», что би-
лет нужно сохранять до окон-
чания сеанса, и другие в боль-
шей степени общие фразы. 

Но были и важные пун-
кты. К примеру, номер 22 – 
«Объявленный в програм-
ме киновидеофильм дол-
жен быть показан незави-
симо от количества присут-
ствующих на сеансе зрите-
лей». С тех пор сеанс мог (и 
может) пройти и для одно-
го зрителя. Читатели, застав-
шие советское время, навер-
няка вспомнят, как для се-
анса должно было набрать-
ся определённое количество 
людей, а иначе – отмена. 

Реклама, которая в то вре-
мя ещё только набирала обо-
роты, прямым текстом не 
прописывалась в документе. 
Конечно, нынешний зритель 
уже не представляет свой по-

ход в кино без информаци-
онных роликов перед пока-
зом. Будь то трейлеры новых 
картин (что, в общем, занима-
ет большую часть) или дру-
гая реклама. Это называется 
«предсеансовое обслужива-
ние  зрителей» (так было и в 
1994-м), и даже разрешалось 
(цитата по документу) «вы-
ступление музыкальных ан-
самблей, артистов-исполни-
телей, демонстрация кино-
журнала». 

Сейчас музыкальные ан-
самбли и киножурнал перед 
сеансом представить невоз-
можно. Но «предсеансовое об-
служивание» съедает добрые 
10–15 минут. При этом хоро-
шо тем, кто на сеанс опоздал, 
а у пришедших вовремя лишь 
нарастает недовольство. Де-
ло даже доходило до суда. В 
2018-м петербурженка пода-
ла в суд на сеть «КАРО», по-
тому что в билете было не-
верно указано время нача-
ла сеанса, и 15 минут ей при-
шлось смотреть рекламу. За- 
явив, что кинотеатр ука-
зал неверное начало показа 
фильма, она обратилась в суд. 
Но в итоге суд встал на сто-

рону кинотеатра, поскольку 
прокатчик не нарушил пра-
вило, указав именно начало 
сеанса, а не показа картины. 

В 2020 году планирова-
лось, что кинотеатры по спе-
циальному закону обяжут со-
кратить рекламу ровно до 
10 минут, но пока он не был 
принят. 

Теперь же, по новому до-
кументу, о времени «демон-
страции рекламных мате-
риалов» обязаны предупре-
дить до начала сеанса. Эта 
информация будет разме-
щена в зоне кассового об-
служивания. Начало филь-
ма в 10:00? Хорошо. И ещё 
15 минут рекламы. Хотите – 
приходите в 10:15. 

Возникает вопрос: а по-
чему рекламу нельзя убрать 
совсем? Часто приходилось 
слышать недовольство, что 
за свой счёт зрители вынуж-
дены смотреть рекламу пе-
ред фильмом. Тут несколько 
нюансов. Есть, конечно, непо-
средственно финансовая со-
ставляющая: как утверждают 
кинотеатры, если убрать ре-
кламу, заметно вырастут це-
ны на билеты. Но, во-первых, 

законом («О защите прав по-
требителей») и не запрещает-
ся показывать рекламу. Увы, 
но это так. Запрещено пока-
зывать её платно. Но вы (фак-
тически) заплатили за билет 
в кино, то есть за сам фильм. 
А реклама идёт в комплекте, 
но за ноль рублей для вас. 

Во-вторых, рекламным 
блоком запрещено преры-
вать фильм. Даже запреще-
но бегущую строку давать 
во время показа картины. Ну 
этого и так никто не делает.

В-третьих, и главных: де-
монстраторы фильмов могут 
«организовывать предсеан-
совое обслуживание посети-
телей». Получается, что вам 
могут показать бесплатную 
рекламу, и вы принимаете 
это правило… покупая билет. 
Потому что зритель и кино-
театр заключили договор на 
оказание услуг. Пункт 12 но-
вого документа чётко пропи-
сывает, что «договор счита-
ется заключённым с момента 
продажи билета». А это зна-
чит, что вы принимаете пра-
вила игры. Поэтому пока что 
от рекламы в кино никуда не 
деться. 

Некоторые другие пун-
кты нового документа повто-
ряют старые. К примеру, в зал 
должны запускать зрителей 
минимум за 10 минут до на-
чала. Есть и новые. До жела-
ющих купить билет должны 
доводить информацию о на-
личии в репертуаре кинокар-
тин с тифлокомментарием и 
субтитрами для людей с на-
рушением слуха или зрения. 
Или же демонстратор фильма 
обязан по требованию посе-
тителя предоставить ему ин-
формацию о технических ха-
рактеристиках кинозала. 

Все новые правила будут 
действовать до 1 марта 2028 
года. 

Фигуристы не заедут в Китай перед Играми
Наталья ШАДРИНА

Вчера в Куршевеле начались 
соревнования первого этапа 
юниорской серии мирового 
Гран-при по фигурному ката-
нию. Это означает, что сезон 
2021/22 в этом виде спорта 
официально открыт. Прав-
да, в связи с пандемией уже 
есть несколько перемен – во-
первых, стартовый турнир у 
юниоров должен был прой-
ти в Канаде, но вынужденно 
его перенесли во Францию. 
Во-вторых, на днях Китай 
объявил о том, что свой этап 
взрослого Гран-при они про-
водить не будут. 

В прошлом году серию 
Гран-при* – одно из главных со-
ревнований в фигурном ката-
нии – пришлось организовы-
вать в формате «национальных 
турниров». Спортсмены высту-
пали только на домашних эта-
пах или в странах, где постоян-
но тренируются. Два этапа пол-
ностью отменили, поэтому в 
финале Гран-при уже не было 
никакого смысла. В нынешнем 
сезоне Международный союз 
конькобежцев (ISU) всерьёз на-
строен провести все свои стар-

ты в традиционном формате, в 
том числе Гран-при. 

Тревожным стало заявле-
ние Китая о том, что они не 
смогут провести свой этап. В 
пресс-релизе ISU сообщает-
ся, что «ввиду ограниченно-
го числа международных рей-
сов, прибывающих в Китай, и 
ограничений по профилактике 
COVID-19, концепция «пузыря» 
не может быть реализована». 
Тревожным, потому что уже 
в начале 2022 года в Пекине 
должна пройти Олимпиада, 
и если государство не может 
обеспечить безопасность од-
ного (далеко не самого круп-
ного мероприятия), то как 
они собираются справиться с 
масштабными Играми? 

Но вернёмся к Гран-при, на 
котором проведение всех ше-
сти этапов обязательно. По- 
этому ISU сейчас рассматрива-
ет варианты переноса в другую 
страну. Генеральный директор 
Федерации фигурного катания 
России Александр Коган уже 
сказал, что вряд ли наша стра-
на будет претендовать на ещё 
один турнир, ведь мы прово-
дим Rostelecom Cup, который, 
кстати, впервые с 1996 года 
пройдёт не в Москве или Санкт-
Петербурге, а в Сочи. 

По иронии судьбы именно 
на Cup of China заявлена, к при-
меру, 15-летняя одиночница 
Майя Хромых. Уроженка Ниж-
него Тагила, которая трениру-
ется в группе Этери Тутбе-
ридзе, заставила говорить о се-
бе весь фигурнокатательный 

мир 28 февраля 2021 года, ког-
да в финале кубка России чисто 
исполнила сразу два четверных 
прыжка – тулуп и сальхов. Это 
и позволило ей буквально во-
рваться во взрослую сборную 
на Гран-при, хотя за попада-
ние туда в женской части у Рос-
сии очень серьёзная конкурен-
ция (в каждом этапе могут при-
нять участие лишь по три спор-
тсменки нашей страны). По той 
же причине Майе пока достался 
лишь один этап, а чтобы бороть-
ся за выход в финал, нужно два. 
По сути, для Майи это бесцен-
ный опыт, работа на свой миро-
вой рейтинг. И… возможность 
заработать ещё один этап, по-
тому что на турнире Rostelecom 
Cup одно российское место по-
ка остаётся вакантным. Его мо-
жет занять Софья Самодуро-
ва (чемпионка Европы-2019), 
ей тоже предложен лишь один 
этап, или фигуристка, для кото-
рой сочинский этап станет пер-
вым и единственным. Но если 
Майя перед этим займёт при-
зовое место, она сможет побо-
роться за финал (он пройдёт в 
японской Осаке с 9 по 12 дека-
бря), и Федерация фигурного 
катания России должна предо-
ставить шанс. 

В парном катании на Гран-
при примут участие сразу два 
дуэта со свердловскими корня-
ми. Анастасия Мишина/Алек-
сандр Галлямов (Александр 
начинал спортивную карьеру в 
столице Урала) и пара из Екате-
ринбурга Алина Пепелева/Ро-
ман Плешков. 

Мишина и Галлямов дей-
ствующие чемпионы мира, од-
ни из главных претендентов на 
золото пекинской Олимпиады 
и, конечно, фавориты Гран-при. 
Уже известно, что пара остави-
ла короткую программу – «Эс-
меральду» – с прошлого сезона, 
для произвольной фигуристы 
и их тренерский штаб выбра-
ли крайне необычное сочета-
ние произведений Свиридова 
– «Метель» и «Время вперёд», 
новую программу им поставил 
Николай Морозов. Несмотря 
на то что музыкальные планы 
оглашены и на видео уже есть 
тестовые прокаты, в борьбу на 
Гран-при эти спортсмены всту-
пят довольно поздно – в сере-
дине ноября.  

А вот Алине Пепелевой с 
Романом Плешковым предсто-
ит открывать Гран-при в Лас-
Вегасе. В прошлом сезоне к тре-
нерской работе вернулась Ни-
на Мозер (наставник олимпий-
ских чемпионов Татьяны Во-
лосожар и Максима Транько-
ва) и взяла как раз екатерин-
буржцев. Дуэту очень не хва-
тало стабильности, надеемся, 
что Мозер удастся проблему ре-
шить. Вторым этапом для Али-
ны и Романа тоже должен был 
стать Cup of China. 

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

КУЛЬТУРА / СПОРТ Редактор страницы: Наталья Шадрина
Тел: +7 (343) 375-80-11
E-mail: culture@oblgazeta.ru / sport@oblgazeta.ru

ГЕ
Н

Н
АД

И
Й

 Б
О

ГА
ТЫ

РЁ
В 

/ А
Л

ЕК
СА

Н
Д

Р 
КО

ЗИ
К

 5
64

Майя ХРОМЫХ
5–7 ноября. Cup of China  

(Чунцин, Китай)
26–28 ноября. Rostelecom Cup 

(Сочи, Россия) – ???

Алина ПЕПЕЛЕВА
Роман ПЛЕШКОВ

22–24 октября.  
Skate America  
(Лас-Вегас, США)

5–7 ноября.  
Cup of China  
(Чунцин, Китай)

Анастасия МИШИНА
Александр ГАЛЛЯМОВ

12–14 ноября.  
NHK Trophy  

(Токио, Япония)

26–28 ноября.  
Rostelecom Cup  
(Сочи, Россия)

Фильм снимали с осени 2019 года по январь 2020-го,  
в том числе и в Екатеринбурге

С марта в кинотеатр можно прийти ровно к началу фильма, 
потому что время рекламы будет известно заранее

Ксения Смирнова дебютировала в сборной России в этом году,  
но для неё чемпионат Европы будет уже третьим крупным 
турниром после Лиги наций и Олимпиады
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«Петровых» 
покажут на Урале 
раньше проката
Пётр КАБАНОВ

Режиссёр Кирилл Серебрен-
ников, как и обещал ранее, 
представит свою новую кар-
тину «Петровы в гриппе», 
снятую по роману уральско-
го писателя Алексея Сальни-
кова, в Екатеринбурге рань-
ше всероссийского прока-
та. 31 августа вместе со съё-
мочной группой он встре-
тится со зрителями в Ель-
цин Центре. 

Напомним, что «Петровы 
в гриппе» в июле были пред-
ставлены в основной про-
грамме Каннского кинофести-
валя. Там же оператор карти-
ны Владислав Опельянц по-
лучил приз от французской 
Высшей технической комис-
сии за изобретательную рабо-
ту с изображением. Уже после 
режиссёр Кирилл Серебрен-
ников написал, что «Петровы 
в гриппе» после Канн первы-
ми увидят жители Екатерин-
бурга. 

Картина «Петровы в грип-
пе» снята по сценарию са-
мого Серебренникова, кото-
рый он писал, опираясь на ро-
ман Алексея Сальникова. Кни-
га «Петровы в гриппе и вокруг 
него», опубликованная снача-
ла в саратовском литератур-
ном журнале «Волга» в 2016 
году, а затем популярным из-

дательством АСТ, стала настоя-
щей литературной сенсацией. 

Фильм запланирован в 
российском прокате с 9 сен-
тября, а свердловчане смогут 
увидеть его почти на неделю 
раньше. В Екатеринбург так-
же приедет сам режиссёр, ис-
полнитель главной роли Се-
мён Серзин, один из продюсе-
ров картины Илья Стюарт, 
и будет присутствовать писа-
тель Алексей Сальников. 

В среду директор Музея 
Бориса Ельцина Олег Луто-
хин также рассказал, что в на-
чале ноября в Арт-галерее от-
кроется масштабная выстав-
ка Казимира Малевича и ху-
дожников из его окружения 
«Мир как беспредметность. 
Рождение нового искусства». 
По его словам, куратором ста-
нет известный исследователь 
авангарда Андрей Сарабья-
нов, с которым Ельцин Центр 
работает уже не первый год. 
В Екатеринбург должны при-
везти работы, в том числе из 
Русского музея, Третьяков-
ской галереи, ГМИИ им. А. С. 
Пушкина.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

О рекламе в кино 
предупредят, но не избавят
С марта следующего года в кинотеатрах будут действовать новые правила 

Подготовлено в соответствии  
с критериями, утверждёнными 
приказом Департамента 
информационной политики 
Свердловской области  
от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев 
отнесения информационных 
материалов, публикуемых 
государственными 
учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых 
функции и полномочия 
учредителя осуществляет 
Департамент информационной 
политики Свердловской 
области, к социально значимой 
информации».

*Взрослая серия Гран-при включает 
шесть этапов. На каждом в отдельном 
виде могут участвовать максимум 12 
фигуристов в одиночных разрядах, 10 – 
в танцах и 8 спортивных пар. Фигурист 
(дуэт) имеет возможность выступить 
на двух этапах, по итогам шестёрка луч-
ших в каждом виде проходит в финал. 

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области  
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции  
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Уральский центр 
народного искусства 
имени Е.П. Родыгина 
отмечает юбилей
Уральский центр народного искусства отме-
чает 10-летие со дня своего основания.  
19 августа 2011 года правительство Сверд-
ловской области опубликовало постановле-
ние о создании данной организации.

Центр объединил в себе четыре ключе-
вых народных коллектива региона: Уральский 
государственный академический русский на-
родный хор, Уральский государственный рус-
ский оркестр, квартет «Урал» и Детский центр 
народного искусства. 

В 2020 году Уральскому центру народно-
го искусства было присвоено имя знаменито-
го уральского композитора Евгения Павлови
ча Родыгина. В прошлом году музыкант от-
метил своё 95-летие, а спустя пять месяцев – 
ушёл из жизни.

Коллектив центра базируется в ДК им. 
Лаврова. За последние три года здание Двор-
ца культуры отремонтировали на 70 процен-
тов. Из областного бюджета было направлено 
25 миллионов рублей, ещё 2 миллиона – вне-
бюджетные средства Уральского центра на-
родного искусства имени Родыгина.

На эту сумму отремонтировали Мрамор-
ный зал, который является одним из старейших 
в Екатеринбурге, изостудию, репетиционные за-
лы, хранилища музыкальных инструментов, цен-
тральное фойе, левый и правый кулуары, а так-
же гостиную, где проходят лекции, встречи, об-
разовательные мероприятия и мастер-классы.

Напомним, 2020-й был 
объявлен Годом Родыгина. 
«Областная газета» собрала 
коллекцию воспоминаний об 
уральском композиторе.

Анна МИТЧИНА
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В отремонтированном фойе теперь тоже проводятся 
различные мероприятия


